



S.M. ORDEN CONSTANTINIANA DE SAN JORGE – REAL COMISIÓN PARA ESPAÑA

REAL DELEGACIÓN EN EL PRINCIPADO DE CATALUÑA

La Real Delegación en el Principado de Cataluña nace el 25 de junio de 2002 por Decreto Magistral de S.A.R. El Infante Don Carlos, anterior Duque de Calabria y Gran Maestre de la Sacra y Militar Orden Constantiniana de San Jorge, siendo así la decana de las Delegaciones de la Orden en España. El especial privilegio en el uso del título de “Real” se debe igualmente al Infante Don Carlos, quien quiso distinguir a esta Delegación en un momento en el que no existía otra estructura ejecutiva en España, poniéndola bajo Su directa dependencia. La Delegación cuenta con una treintena de miembros en activo.

La Delegación dispone de dos capillas en la ciudad de Barcelona. La capilla de la Visitación de Nuestra Señora, de la Santa Iglesia Catedral Basilica Metropolitana de Barcelona, cuyo uso litúrgico tiene concedido, (siendo la única capilla en una Catedral que se halla canónicamente vinculada a la Orden Constantiniana en el mundo); y la capilla del Beato Emperador Carlos de Austria en la Iglesia Castrense de la Ciudadela de Barcelona, que es su sede capitular.

En el mes de junio de 2002 la Delegación de la Orden en el Principado de Cataluña ofrendó al Excelentísimo Capítulo Catedral una imagen y una reliquia de San Jorge, Patrón celestial de Cataluña y de la Orden Constantiniana, que es venerada en la capilla de la Visitación de Ntra. Sra. en la solemnidad del santo mártir de Capadocia. El 9 de abril de 2003, Su Santidad El Papa San Juan Pablo II por rescripto de la Sacra Penitenciaria Apostólica concedió indulgencia plenaria a todos los fieles que en las debidas condiciones el día 23 de abril (en la conmemoración litúrgica de San Jorge, mártir), participen piadosamente, en dicha capilla, en alguna función sagrada o en algún ejercicio de piedad en honor de San Jorge; y puedan recibir el don de la Indulgencia Parcial, los que de una manera u otra, y al menos con el corazón contrito visiten - para venerarlas- las sagradas reliquias de San Jorge. Este privilegio fue renovado por Su Santidad El Papa Benedicto XVI, de feliz recordación el 30 de marzo de 2012.

A lo largo de sus 15 años de vida la Delegación de Cataluña ha desarrollado una intensa labor humanitaria, religiosa y cultural. En el ámbito de la acción social y humanitaria colabora habitualmente con el Comedor Social “Reina de la Paz”, a cargo de las Hermanas Misioneras de Santa Teresa de Calcuta (uno de los comedores sociales más antiguos de la ciudad de Barcelona). Además, ha impulsado actividades a favor de diversas causas solidarias, destacando las realizadas durante los últimos años a favor de los refugiados de guerra de Oriente Medio y también de los cristianos perseguidos en esa región, en colaboración con Cáritas y la Fundación Pontificia de Ayuda a la Iglesia Necesitada.

En el ámbito religioso la Delegación participa activamente de la vida diocesana de Cataluña, particularmente en el área de la Archidiócesis de Barcelona. Está presente en las solemnes celebraciones del Corpus Christi de Barcelona, de Nuestra Señora de la Merced, de la Festividad de Santa Tecla de Tarragona, y del día San Jorge en la Catedral de Barcelona.

La Delegación de Cataluña ha organizado a lo largo de sus 15 años de vida 7 ceremonias de investidura internacionales de la Orden Constantiniana, además de otras

ceremonias de gran envergadura de la Orden como la Misa de Acción de Gracias seguida del canto del Tedeum que con motivo del XL Aniversario de la asunción del Gran Magisterio y de la Jefatura de la Real Casa de las Dos Sicilias de S.A.R. El Infante Don Carlos, anterior Duque de Calabria, tuvo lugar en la Parroquia Mayor de Santa Ana de Barcelona, el 9 de mayo de 2005.

En el ámbito cultural la Delegación ha organizado regularmente conferencias de temas históricos y artísticos y ha promovido la recuperación del patrimonio histórico artístico de la ciudad de Barcelona. Cabe destacar en este ámbito la Conmemoración del Tricentenario del Rey Carlos III celebrada a lo largo de los años 2016 y 2017 con un ciclo de conferencias, varias presentaciones de libros y la celebración de la Exposición “Carlos de Borbón. De Barcelona a Nápoles” (junio-octubre 2017) en colaboración con el Archivo de la Corona de Aragón, y el apoyo de diversas instituciones de las que cabe destacar el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Patrimonio Nacional, Consorcio de la Zona Franca y la Generalitat de Catalunya, entre otras.

REAL DELEGACIÓN DEL PRINCIPADO DE CATALUÑA

C/ Provença, 186, 1ª2ª – 08006, Barcelona

Tel. 629 76 14 14 / 625 73 46 05

delegaciondecatalunya@ordenconstantiniana.es

Perfil oficial en facebook:

<https://www.facebook.com/ordenconstantinianadesanjorgecatalunya/>

CONSEJO DE LA REAL DELEGACIÓN DE CATALUÑA

Dama Protectora

Excma. Sra. D^a Casilda-Ghisla Guerrero-Burgos y Fernández de Córdoba
XXI Duquesa de Cardona (G. d. E.)
Dama de Justicia

Delegado

Excmo. Sr. D. Francesc-Xavier Montesa i Manzano
Vice-Presidente de la Real Comisión para España
Consejero de la Real Diputación
Caballero Gran Cruz de Jure Sanguinis

Prior

Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Francisco-Javier Orpinell y Marco
Capellán de Mérito

Canciller

Ilmo. Sr. Dr. D. Daniel Aznar y Martínez-Albacar
Secretario General de la Real Comisión para España
Caballero de Mérito con Placa de Plata

Secretario

Ilmo. Sr. D. Roger Pérez Iserte
Caballero de Mérito

Tesorero e Intendente de Patrimonio

Ilmo. Sr. D. Víctor Barrallo y Celma
Caballero de Mérito

Consejero para la Obra Humanitaria

Excmo. Sr. Dr. D. José Ángel Brandín y Lorenzo
Caballero de Mérito

Consejero para la Comunicación – Maestro de Ceremonias Laico

Ilmo. Sr. Dr. D. Carles Cortina i Riu
Caballero de Mérito

Consejero

Ilmo. Sr. D. Dativo Francisco Salvia y Ocaña
Caballero de Mérito con Placa de Plata